

**Adaptación y validación del “Cuestionario de exposición a la violencia”  
en jóvenes (pp. 5-23)**

Jorge Luis Arellanez-Hernández<sup>1</sup> y Julian Camilo Velasquez-Lancheros<sup>2</sup>

<sup>1</sup>*Universidad Veracruzana (México);* <sup>2</sup>*Fundación Universitaria Konrad Lorenz (Colombia)*

Desde hace poco más de una década la violencia interpersonal ha impactado la vida cotidiana de la población mexicana, particularmente la de los adolescentes. Con la intención de contar con un instrumento que permita valorar la percepción de eventos violentos en distintos contextos, se planteó el objetivo de adaptar y validar el “Cuestionario exposición a la violencia” (CEV); al que se le agregó un grupo de ítems relacionados con la exposición a eventos violentos a través de los medios de comunicación (TV, redes sociales y plataformas de entretenimiento). Los hallazgos muestran que el CEV cuenta con una alta calidad psicométrica con adolescentes mexicanos y, que, la inclusión de ítems relacionados con la percepción de la ocurrencia de eventos violentos en medios de comunicación resultó de utilidad para evaluar la violencia con esta escala. El modelo obtenido en el análisis factorial confirmatorio mostró índices absolutos (GFI, AGFI, CFI, RMSEA y NFI Delta1) por encima del mínimo aceptable, mostrando dos factores claramente definidos, la percepción de violencia en contextos físicos y en medios de comunicación.